

Bericht über den Tag der Händehygiene des Universitätsklinikums Erlangen am 29.4.2024

Am 29.4.2024 nahmen zahlreiche Mitarbeitende, hauptsächlich Pflegekräfte und Medizinische Fachangestellte, am "Tag der Händehygiene 2024" in den Kopfkliniken des Universitätsklinikums Erlangen teil.

Dieses Jahr wurden **4 spannende Aktionen** zum Thema Händehygiene angeboten:

Alles geschmeidig?

Beim Hautscreening ging es primär darum, zu überzeugen, dass durch eine richtig durchgeführte Händedesinfektion auch eine Rückfettung der Haut erfolgt. Mit einem Scanner konnte vor und nach der Händedesinfektion die Aussage "Das Händedesinfektionsmittel macht meine Haut trocken!", widerlegt werden.

Nicht ganz dicht?

Mithilfe des Handschuhdreiecks der WHO wurde für den indikationsgerechten Einsatz von medizinischen Einmalhandschuhen geworben. Die Problematik einer möglichen Hautschädigung bei zu langem Tragen, vor allem beim Anlegen von Handschuhen mit feuchten Händen (z. B. nach Anwendung eines Händedesinfektionsmittels), wurde diskutiert.

Kein Mut zur Lücke, sondern lückenlose Händedesinfektion

Unter dem Motto "Kein Mut zur Lücke, sondern lückenlose Händedesinfektion" konnten die Mitarbeitenden unter der UV-Kamera überprüfen, ob nach der Händedesinfektion Benetzungslücken festzustellen waren.



"Hygiene-Thriller" ... und der Oscar geht an ...

In den vier komödiantischen und überhaupt nicht lehrreichen "Hygiene-Thrillern" (Dauerkatheter-Pflege, Blutentnahme, Verbandswechsel und Reinigung eines Sanitärbereichs) waren viele Hygiene-Fehler versteckt, die von den Mitarbeitenden gefunden und notiert werden sollten. Im Anschluss konnte jeder anhand des Lösungsbogens in Selbstkontrolle feststellen, ob alle Fehler gefunden wurden. Die Mitarbeitenden hatten viel Spaß beim Anschauen und notierten eifrig Fehler.



Alle Teilnehmenden konnten sich abschließend über Pflegeprodukte und Händedesinfektionsmittel (gesponsert von einem namhaften Hersteller) freuen.

Insgesamt stießen die Aktionen auf breite Zustimmung. Mitarbeitende gaben im Evaluationsbogen an: "Der Aktionstag sensibilisiert mein Verhalten!" und "Der Aktionstag war lehrreich!"

